

18 Provinces

Haut-Ogooué/Département de Lékoko/Bakoumba/Activités de vacances

"Bakoumba Vacs 2015", c'est parti !

N.O
Bakoumba/Gabon

EN lieu et place du membre du Conseil national du Parti démocratique gabonais (PDG), Blaise Wada, Sébastien Makita a procédé dernièrement, au foyer de la Sodepal, en présence d'une forte assistance, au lancement de la 6e édition des activités socioculturelles dénommées "Bakoumba Vacs 2015".

Cette manifestation, parainée par M. Wada, conjointement organisée par les associations Lékoko pour la fraternité et le développement (Lekfrad) et le Mouvement des jeunes de Bakoumba (MJB), devraient permettre à de nombreux jeunes, actuellement en séjour dans le



Photo : NO

Sébastien Makita (g) remettant symboliquement du matériel didactique au coordonnateur des cours de vacances.

chef-lieu du département de Lékoko, de s'adonner à des activités saines et ludiques durant tout ce mois. En suivant gratuitement des cours de vacances, tout en s'initiant au théâtre, à la peinture, au dessin, à la danse, à l'art culinaire, etc. Une manière pour le par-

rain de préserver ses jeunes "frères et sœurs" de nombreux vices qui les guettent pendant les grandes vacances. Et de les préparer, afin d'aborder sereinement la prochaine rentrée scolaire. De fait, plus de 350 vacanciers se sont inscrits au



Photo : NO

Vue partielle de l'assistance.

cycle primaire et au secondaire et devraient, à ce titre, suivre des cours de mathématiques, français, anglais et sciences physiques. Des enseignements dispensés par des étudiants et enseignants confirmés. Afin de permettre aux uns et aux autres de travailler

dans de bonnes conditions, Blaise Wada, par l'entremise de son représentant, a offert un important lot de fournitures et matériel didactique au coordonnateur des cours. À charge pour lui, par la suite, de les distribuer à chaque apprenant.

À cette occasion, M. Makita a réaffirmé la détermination de M. Wada de contribuer, aux côtés des pouvoirs publics, à l'épanouissement intellectuel, moral et physique des jeunes du département de Lékoko.

Au fil des éditions, les activités socioculturelles sont devenues un rendez-vous incontournable pour la jeunesse de Bakoumba. Preuve de son succès, de nombreux jeunes d'autres localités y affluent pour prendre part aux différentes manifestations.

Cette année, encore, un tournoi de football est organisé en marge des activités pédagogiques et culturelles "Bakoumba Vacs 2015", qui devront s'achever avec la remise des fournitures scolaires aux différents participants.

Woleu-Ntem/Département du Woleu/Oyem/Vie des associations

Awogane Mvongbote s'implante dans la cité

ANS
Oyem/Gabon

DANS le cadre de la mise en place d'une antenne locale à Oyem, une délégation de l'association « Awogane Mvongbote » s'est rendue dans le chef-lieu de la province du Woleu-Ntem. La délégation était conduite par Célestine Oye Owono, vice-présidente de la structure, en l'absence de la présidente Sylvie Mindze Bibang Assoko Ndong.

La rencontre avec un groupe de femmes d'Oyem

a permis de circonscrire les contours de la mise sur pied prochaine d'une antenne locale. Célestine Oye Owono a donné les détails sur le fonctionnement de « Awogane Mvongbote » dont la première sortie officielle s'est déroulée le 8 mars dernier.

Selon la vice-présidente, sa structure est une association apolitique, ayant comme objectif l'entraide, le partage et le développement pour l'autonomisation des femmes du département du Woleu.

L'idée de l'implantation d'une représentation locale du mouvement a rencontré l'assentiment de la



Photo : ANS

Célestine Oyé Owono, vice-présidente de l'association Awogane Mvongbote (g), remettant les documents à la responsable de l'antenne provinciale du Woleu-Ntem.

totalité des participantes. Ainsi, séance tenante, un petit comité s'est mis en

place pour faire office de bureau provisoire devant mettre en place ses fonde-

ments. Le choix de la présidence de cette antenne a été porté sur Gisèle Eyi Nsa. Celle-ci sera épaulée par huit autres membres, qui ont manifesté leur volonté à l'accompagner dans l'accomplissement de la mission qui lui a été assignée.

Le jour d'après, il a été procédé à leur installation à la Maison de la femme, au quartier Mekaga. La nouvelle responsable locale de cette association s'est réjouie de sa désignation, donnant les assurances de remplir cette obligation avec responsabilité avec le concours, bien évidemment, de toutes ses compo-

santes, en vue de mériter la confiance placée en elles.

Composition du bureau local

- Responsable : Gisèle Eyi Nsa
- Responsable adjointe : Delphnie Bisse Nguema
- Secrétaire générale : Anne Marie Obone Oyono
- Secrétaire générale adjointe : Rose Medzegue
- Trésorière générale : Marinette Mengue Me Ndong
- Trésorière générale adjointe : Marie Ndo'o
- Chargée de la communication : Adèle Avomo Obiang
- Chargé du protocole : Jean III Seize Edou Edou

Les brèves de Mbigou



Photo : C.O.

Le nouveau magasin Cecado.



Photo : C.O.

La sardine fumée, un aliment très prisé à Mbigou.



Photo : C.O.

Le petit pain traditionnel vendu dans la cité.

Enfin, un Cecado dans la ville

DEPUIS bientôt deux mois, la commune de Mbigou, chef-lieu du département de la Boumi-Louétsi, est dotée d'un Cecado. Un magasin qui vient soulager les habitants de cette localité de la Ngounié-sud qui, pour se ravitailler, même en simples produits de première nécessité, se rendaient dans d'autres villes de la province, distantes de plusieurs dizaines de kilomètres.

La sardine fumée vendue comme de

petits pains LA sardine fumée, pur produit alimentaire de chez nous, et qui est pêché dans nos côtes maritimes, est très prisé par les habitants de Mbigou. Il n'est pas rare de la trouver en petits tas pour sa vente devant les échoppes du centre ville, où elles se vendent comme de petits pains, malgré le prix jugé très élevé que celui de Libreville.

Le pain traditionnel

À Mbigou, le pain traditionnel qui a pignon sur rue. L'histoire nous apprend que c'est

le père d'une famille locale qui le préparait pour le vendre de porte-à-porte, il y a une vingtaine d'années. Et le système fonctionnait bien. Mais depuis sa disparition, ses enfants n'ayant pas pris la relève, c'est une famille ouest-africaine qui a hérité de cet art. Tous les matins, des jeunes transportent ce pain de petite taille, très prisé par les habitants, dans les brouettes pour le livrer dans les boutiques de la localité.

Menuiserie dans l'oubli

LA menuiserie de la mairie de Mbigou est à l'abandon. Depuis plusieurs années qu'elle

manque de matériel de travail, les autorités municipales ne songent plus à relancer ses activités. Au grand désarroi des agents qui y exerçaient et des usagers qui ont besoin des services de cet atelier.

Voirie municipale dégradée

LA voirie municipale de Mbigou est en dégradation très avancée. Elle a été réhabilitée pour la dernière fois en 2003, lors des fêtes tournantes dans la Ngounié. Depuis cette année-là, elle n'a plus reçue de cure de jouvence. Les ruelles et les caniveaux de la petite cité sont en décrépitude. Les au-

torités compétentes sont interpellées pour la reconstruction de cette voirie qui ne fait pas honneur à cette localité.

Insalubrité dans la ville

MBIGOU baignent dans des tas d'immondices qui jonchent la ville pendant plusieurs jours, sans être enlevées. Surtout sur la place commerciale. Un décor insalubre, à l'origine de plusieurs maladies. Et dans une ville où le système sanitaire n'existe que de nom, la mort est vite arrivée.